



APERTURA DE LOS CAMPOS DEPORTIVOS

Los espléndidos campos deportivos de la Ciudad Universitaria han sido abiertos al uso de los estudiantes restringiéndose al mínimo indispensable los requisitos de admisión a los mismos. Esta medida obedece al deseo de las autoridades universitarias de que los servicios de educación física se aprovechen al máximo, con el objeto de que los estudiantes puedan variar de una manera sana sus ocupaciones habituales y tengan oportunidad de desarrollar en armonía su cuerpo y su mente.

Por ejemplo, para hacer uso de la alberca, cuyas aguas se están purificando de continuo, no se requiere más que comprobar la calidad de estudiante universitario, a través de la exhibición de la credencial o del simple comprobante del pago de inscripción en la UNAM, demostrar que se ha hecho el exámen médico y exhibir el recibo por la cuota de cinco pesos anuales que da derecho al uso de los servicios deportivos.

El resultado de las anteriores medidas ha sido halagador; a partir del martes primero de marzo, la concurrencia de estudiantes a la alberca ha ido en constante ascenso; ese día asistieron 116 muchachas y el día 20 de abril —último del que se tenía el dato preciso al cerrar esta edición de la Gaceta de la Universidad— el número había llegado a 832.

Las actividades deportivas de los estudiantes se someten a la vigilancia del personal administrativo de los campos deportivos y del personal docente de la Dirección de Educación Física, con el objeto de que no sean excesivas para la naturaleza del estudiante y que no lesionen el tiempo que debe éste dedicar a otras tareas escolares; por otro lado, la observación por parte de los profesores de educación física de un mayor número de estudiantes les permitirá seleccionar a quienes tengan mejores facultades y disposición para seguir un entrenamiento oportuno y sistemático, que desarrolle al máximo sus aptitudes en un deporte o en varios deportes determinados.

Los estudiantes, que ahora pueden disfrutar de campos deportivos y de otros servicios de educación física de los cuales nunca dispusieron generaciones precedentes de universitarios, tienen por este hecho nuevas responsabilidades: las inherentes al uso correcto de las instalaciones deportivas, tomando en cuenta que ellas son patrimonio de todos los universitarios de hoy y de mañana; las relativas al correcto equilibrio entre las actividades físicas y las mentales, para no descuidar los estudios por el deporte, y las que provienen del hecho de que para la expansión bulliciosa propia de la juventud no se puede justificar ya, por manera alguna, el escándalo en las aulas y en los recintos académicos, que en otro tiempo pudo entenderse, acaso, como excusable, por la falta de un espacio adecuado para el esparcimiento físico.

Todo derecho es inexplicable sin un deber correlativo: los estudiantes universitarios de hoy, los de mañana que alcancen el privilegio de estudiar en la maravillosa Ciudad Universitaria, tienen y tendrán nuevos, inexcusables deberes, que han de cumplir, plenos de conciencia y entusiasmo, si quieren corresponder al esfuerzo que la Patria hace por ellos.

C A L E N D A R I O

EXPOSICIÓN DE PROYECTOS, DIBUJOS Y GRABADOS DE JOSÉ CLEMENTE OROZCO, DIEGO RIVERA, DAVID ALFARO SIQUEIROS Y RUFINO TAMAYO. Abierta al público en la Biblioteca Central de la Ciudad Universitaria. Dirección General de Difusión Cultural.

EXPOSICIÓN ANUAL DE LA ESCUELA NACIONAL DE ARTES PLÁSTICAS. Con obras de los alumnos del plantel. Abierta en el edificio de la Escuela (Academia 22) hasta el día 29 del presente mes. Escuela Nacional de Artes Plásticas.

EXPOSICIÓN DE ACUARELA, CARBÓN Y WASH. Grupo Pictórico de la Escuela Nacional Preparatoria. Expositores: *Carlos Campero Ballesteros, Graciela Navarrete González, Gabriela Suárez Delgado, José Luis Gómez Rivera, Bertha Carrasco Canalizo y Manuel Cubillos Millán.* Abierta al público en el Paraninfo de la Universidad (Lic. Verdad 2) para clausurarse el día 7 de mayo de 1955. Escuela Nacional Preparatoria.

LUNES 25

CONFERENCIA. *Doctor Henry A. Holmes*, catedrático del Colegio de la Ciudad de Nueva York. "*Martín Fierro, poema épico argentino*". Biblioteca Benjamín Franklin (Niza 53), a las 19.30 horas. Facultad de Filosofía y Letras.

MARTES 26

CONFERENCIA. *Arq. Carlos Lazo.* "*La onda eléctrica y el progreso humano*". Edificio de la Facultad de Leyes (San Ildefonso 28), a las 19 horas. Asociación Nacional de Funcionarios Judiciales y Facultad de Derecho.

CONFERENCIA. *Lic. Arturo Melgar Villaseñor.* "*Visión jurídica de las comunicaciones eléctricas*". Edificio de la Facultad de Leyes (San Ildefonso 28), a las

19.30 horas. Asociación Nacional de Funcionarios Judiciales y Facultad de Derecho.

CONFERENCIA. *Lic. José Attolini.* "*Fundación y vicisitudes de la Academia de San Carlos*". Conferencias de la Escuela de Artes Plásticas. Edificio de Academia 22, a las 12 horas. Escuela Nacional de Artes Plásticas.

MIÉRCOLES 27

CONFERENCIA. *Doctor Henry A. Holmes.* "*Novelistas Norteamericanos*". Biblioteca Benjamín Franklin (Niza 53), a las 19.30 horas. Facultad de Filosofía y Letras.

JUEVES 28

CONFERENCIA. *Dr. Luis Vargas y Vargas.* "*Cáncer de la cavidad bucal*". Ciclo de conferencias sobre Clínica Terapéutica. Edificio de la Escuela (Lic. Verdad y Guatemala), a las 12 horas. Escuela Nacional de Odontología.

VIERNES 29

CONFERENCIA. *Antonio Rodríguez.* "*El arte como fenómeno social*". Edificio de la Escuela Nacional de Artes Plásticas (Academia 22), a las 19 horas. Escuela Nacional de Artes Plásticas.

CONFERENCIA. *Doctor Henry A. Holmes.* "*Novelistas Norteamericanos*". (2ª parte). Biblioteca Benjamín Franklin (Niza 53), a las 19.30 horas. Facultad de Filosofía y Letras.

SEGUNDO CONCIERTO DE DIVULGACIÓN MUSICAL. Violoncelista: Pablo Rosas Zacarías, Pianistas Prof. Ramón Serratos y Guadalupe Ortega. Programa: *Suite Inglesa en La Menor*, de J. S. Bach; *Suite*, de Corelli; *Concierto en Mi Bemol*, de Mozart. Anfiteatro Bolívar (Justo Sierra 16), a las 12 horas. ENTRADA LIBRE Escuela Nacional Preparatoria y Escuela Nacional de Música.

Donativo de la Compañía de Luz y Fuerza

El Sr. Gustavo Maryssael, Presidente y Gerente General de la Cía. de Luz y Fuerza Motriz, S. A., ha comunicado a la Universidad de México el generoso acuerdo que aquélla Institución ha tenido para destinar la cantidad de \$ 50,000.00 pesos a cubrir becas de estudiantes de ingeniería, o ingenieros mexicanos, que se hayan distinguido por su interés en desarrollar sus actividades en la investigación de los usos civiles de la energía nuclear.

La Universidad de México estima en todo lo que vale esta cooperación de la Cía. de Luz y Fuerza, y manifiesta su público agradecimiento por este donativo que permitirá dar un estímulo más a los estudiosos de la ingeniería en nuestro país.

Conferencias del doctor Nehru

El Dr. Nehru, Presidente honorario de la Unión Internacional de Abogados, miembro del Comité Ejecutivo Nacional de la Barra Internacional de Abogados y Profesor Extraordinario

de la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad, llegará próximamente a México para sustentar un cursillo de cuatro conferencias en dicha Escuela sobre "El Régimen del Trabajo", "La Legislación Social", "La Reforma Agraria" y "El Amparo", desde el punto de vista de Asia y de la India.

Es esperada con mucho interés la visita del Dr. Nehru toda vez que el distinguido intelectual Indú tiene un amplio conocimiento de los problemas políticos y sociales del Lejano Oriente y de su País.

SEMINARIO DE PROBLEMAS CIENTÍFICOS Y FILOSÓFICOS

Hoy, a las 18.30 horas, se llevará a cabo en el Pabellón Van de Graaff del Instituto de Física en la Ciudad Universitaria, la tercera reunión mensual del Seminario de Problemas Científicos y filosóficos. Los integrantes de este Seminario, como ya lo hemos indicado en ocasiones pasadas, son muchos de los más eminentes investigadores mexicanos en el terreno de la Antropología, la Astronomía, la Física, la Matemática, la Arqueología, la Historia, la Psicología, la Química, la Filosofía, la Medicina, la Geografía, etc. Y el propósito central de las reuniones, como ya se ha indicado también otras veces, es el de establecer un vivo lazo de relación entre los científicos e investigadores de nuestro medio que, de esta manera, podrán emprender, con la amplitud que da el criterio de varios especialistas reunidos, el examen de algunos problemas fundamentales para el curso de la cultura y la ciencia contemporáneas.

En cada una de las reuniones del Seminario es encargada una persona de hacer una exposición sobre un determinado tema. Durante la primera reunión habló el doctor Samuel Ramos, en la segunda el doctor Carlos Graef Fernández, y esta vez tocará el turno al doctor Gonzalo Aguirre Beltrán que hará una exposición del tema: "Teoría de los Centros Coordinadores", de cuyo texto presentamos en seguida un breve resumen:

"La experiencia directa del trabajo de campo aplicado ha permitido a los antropólogos mexicanos dar forma a una teoría social que sirve de punto de apoyo para la acción y para la investigación. El establecimiento reciente

de proyectos regionales de desarrollo integral —Centros Coordinadores Indígenas— en áreas donde coexisten en estrecha interdependencia indios y mestizos, hizo notorio el mecanismo de integración de unos y otros en un sistema, históricamente determinado, constituido por un núcleo urbano de cultura nacional en derredor del cual giran, como satélites, las comunidades de cultura indígena o folclórica.

"La observación y análisis del mecanismo de integración regional intercultural tuvo, como implicación práctica de importancia, la necesidad de incluir en la implementación de los programas de desarrollo, no sólo a las comunidades indias —antes consideradas como exclusivos sujetos de la acción indigenista—, sino también al núcleo urbano o mestizo que regula la interdependencia socio-económica del sistema, compuestos por una unidad que funciona como un todo.

"Según este concepto, los programas de desarrollo tienen como objetivo inmediato elevar los niveles de integración de las comunidades satélites respecto al núcleo. Para lograrlo se valen de intermediarios indígenas y mestizos que actúan como agentes de aculturación, cuya meta última es la constitución de una región cultural homogénea que se integre realmente en la gran sociedad nacional.

"Entre estos intermediarios los que han mostrado tener una importancia relevante en la dinámica de la aculturación, son los individuos, procedentes de la cultura indígena, que reciben la denominación de Promotores Culturales. La introducción de nuevos elemen-

tos en sociedades subdesarrolladas, pero con una gran cohesión, es difícil si esos elementos son impuestos *desde fuera*; en cambio la aceptación de lo nuevo es fácil psicológicamente cuando es impuesta *desde dentro* por individuos que proceden del grupo propio.

"La utilización de intermediarios indígenas, previo su adecuado entrenamiento, ha permitido a los programas de desarrollo integral organizados en zonas indígenas, su aceptación y continuidad. En manos de los Promotores Culturales se ha puesto la responsabilidad de establecer un sistema de educación formal destinado a la alfabetización y castellanización de los niños y jóvenes de la comunidad. Ellos han sido factores decisivos en el éxito de los programas de salubridad al romper las resistencias que levantan las medidas profilácticas, inmunizaciones, protección de manantiales sagrados, dedetización y otras prácticas más que carecen de significación en las sociedades indígenas.

"La introducción de nuevas cosechas, de árboles frutales, de métodos racionales en la crianza de animales mejorados, etc., hubiera sido imposible llevarlos a buen término de no haber contado con estos intermediarios.

"Establecidos en el seno mismo del grupo propio y contando sólo con una suma de pequeños conocimientos y asistencia técnica periódica y oportunamente suministrada, son en verdad sorprendentes los resultados alcanzados por estos agentes de aculturación al promover la transformación progresista del grupo propio y su integración al núcleo nacional."

NUEVAS POLIZAS A FAVOR DE LA UNIVERSIDAD

La campaña emprendida por la Compañía de Seguros sobre la Vida "Monterrey" para obtener de profesionistas y particulares mexicanos pólizas de vida en las que figure como beneficiario irrevocable la Universidad Nacional Autónoma de México, continúa con ininterrumpido buen éxito. Ya es muy crecido el número de pólizas

de este tipo que han sido suscritas para contribuir al futuro sostenimiento de la Universidad, si bien de una manera modesta que podría no serlo tanto si estos seguros llegaran a ser adquiridos en mayor cantidad por los profesionistas y ex universitarios mexicanos.

En seguida incluiremos los nombres

de las personas que han adquirido más recientemente estas pólizas: Arq. Rafael Arozamena Esteva, Ing. Luis Rivero del Val, Ing. Wolfgang Streu Claussuer, Arq. Horacio Boy Enciso, Ing. Abraham Moisés Chelminsky K., Ing. José Cano Vallado, Ing. Bernardo Pacheco Escobedo y Arq. Guillermo Reyes Ramírez.

B R E V E S

La Bolsa de Trabajo de la Preparatoria

Un gran número de jóvenes han sido empleados por la Bolsa de Trabajo de la Escuela Nacional Preparatoria, Servicio Social fundado en 1952, por el entonces director, licenciado José María de los Reyes, según informó la señorita doctora Eleonora Re, directora de dicha Bolsa.

La Bolsa de Trabajo fué fundada con la mira de ayudar a los estudiantes pobres o a las personas que necesitaran trabajar, siendo bachilleres.

De acuerdo con los datos que proporcionó la doctora Re, en 1952 fueron colocadas 135 personas en diversos trabajos; en 1953, 185 y el año pasado, 105.

El día 22 del presente se abrió la inscripción de la Bolsa de Trabajo y ya se tienen 17 solicitudes de otros tantos estudiantes que desean trabajar.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social es la que proporciona la lista de industrias y sindicatos industriales en donde hacen falta empleados y, de esas listas, se obtienen muchos empleos.

La edad de estudiantes que ocurren a la Bolsa de Trabajo está comprendida de los 16 a los 49 años. El mayor número de solicitudes lo proporcionan las personas de 20 años, el mínimo los de 34 y 35.

Actualmente la Bolsa de Trabajo, dijo la doctora Re, hace estudios de los estudiantes ya colocados, pidiendo informes a la industria, banco o Secretaría de Estado que empleó al bachiller. Agregó la doctora Re que, la Bolsa de Trabajo de la Preparatoria, sólo coloca a los bachilleres pero, al ir el estudiante a una escuela profesional, recurre a la ayuda de la Bolsa de Trabajo que maneja el director de los Servicios Sociales de la UNAM, licenciado Horacio Labastida, pues la Preparatoria cuenta con su Servicio Social autónomo.

Agregó la doctora Re que siempre se trata de que los estudiantes mejoren sus sueldos y, al presentarse una mejor oportunidad, se proporciona ésta a los ya empleados, en tanto que quienes esperan turno, son colocados en el empleo vacante.

Por último, dijo la directora de la Bolsa de Trabajo, actualmente se está trabajando para fundar una Casa del

Estudiante Provinciano, así como para establecer un Fondo, en donde el estudiante vaya depositando sus pequeños ahorros a fin de que, cuando su situación económica sea muy difícil pueda obtener préstamos.

Becarios de la Fundación Sears Roebuck

La Fundación Sears Roebuck de México, A. C., ofreció seis becas por el importe de la colegiatura y \$ 3,500.00 anuales, a estudiantes menesterosos con buenas notas escolares que aspiran a los títulos de Licenciado en Economía y de Contador Público y Auditor.

En cumplimiento de la convocatoria respectiva se integró un jurado con personalidades que representaron a la Banca, al Comercio y a la Universidad Nacional habiéndose dignado aceptar las designaciones los señores D. Anibal de Iturbide, arquitecto Guillermo Zárraga y licenciado Diego Rosado.

Como resultado de las investigaciones que se llevaron a efecto y de las deliberaciones del Jurado, éste aprobó las solicitudes de las siguientes personas:

Roberto Pérez Rodríguez,
Lic. en Economía.

Amado Tovilla Laguna,
Lic. en Economía.

Marcela Téllez Arellano,
C. P. y Auditor.

Lucía Rivera Rodríguez,
C. P. y Auditor.

Francisco Gamboa González,
C. P. y Auditor.

Raquel Guerrero Lemus,
C. P. y Auditor.

La Universidad ha manifestado su reconocimiento a la Fundación Sears Roebuck de México, A. C., por el estímulo que representa para el estudiante el ofrecimiento de las becas anteriores, haciéndolo extensivo a los señores miembros del jurado por el gran empeño con que atendieron a los estudiantes con el fin de producir un dictamen justo y a todos los jóvenes que solicitaron las becas por la gran colaboración que dieron para justificar sus necesidades y aspiraciones.

Conferencias del doctor Henry A. Holmes

Bajo los auspicios de la Universidad Nacional Autónoma de México, inició el jueves pasado una serie de cuatro conferencias, el doctor Henry A. Holmes, distinguido catédrico universitario que pertenece al personal docente del Colegio de la Ciudad de Nueva York.

El doctor Holmes impartirá este ciclo de conferencias en la biblioteca Benjamín Franklin, de Niza 53. Estas charlas suspendidas el mes pasado, fueron iniciadas con el tema: "Anthony Trollope, novelista inglés".

Las fechas y los temas acerca de los cuales disertará el catédrico del Colegio de la Ciudad de Nueva York, son los siguientes: 25 de abril, "Martín Fierro, poema épico argentino"; 27 "Novelistas norteamericanos", y 29 "Novelistas norteamericanos".

El licenciado Salvador Azuela, director de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México, se encargó el jueves pasado de presentar al público a nuestro huésped quien, como se informó oportunamente, pronunció una serie de conferencias sobre temas literarios en la Facultad citada, hace apenas unos días.

Conferencias en honor del sabio Einstein

Próximamente se llevará a cabo en la Escuela Preparatoria Nocturna de la Universidad Nacional Autónoma de México, un ciclo de conferencias organizado por el licenciado Alfonso Briseño y el profesor Adalberto García Mendoza, director y profesor de dicho centro universitario, respectivamente, sobre la teoría de la relatividad y la vida del sabio Albert Einstein, recientemente fallecido en el hospital de Princeton, Nueva Jersey, EE. UU.

Estas pláticas serán pronunciadas por distinguidos investigadores mexicanos, entre ellos el maestro Manuel Sandoval Valtarta, subsecretario de Educación Pública, y estarán dedicadas en particular a los estudiantes de los bachilleratos de Fisicomatemáticas y Ciencias Químicas.

El ciclo de conferencias constará de 6 charlas, cuando menos, y se desarrollará en el edificio de San Ildefonso, 28.

PAPELERÍA UNIVERSITARIA

Sin fines de lucro y con el propósito de facilitar el trabajo de los estudiantes y profesores, la Universidad acaba de abrir una Papelería Universitaria, frente al Club Central de la CU, en donde no sólo se venden artículos de escritorio sino también implementos para las labores de los jóvenes que cursan Arquitectura e Ingeniería, según informó el gerente de la Librería Universitaria, Sr. Carlos Bosch.

Agregó que en esta forma se han eliminado todos los intermediarios pues la Papelería Universitaria sólo tiene por objeto servir a profesores y estudiantes.

Por otra parte, el gerente de la citada dependencia, recordó que todos los textos editados por nuestra Alma Máter, tienen un veinte por ciento de descuento para universitarios y miembros de asociaciones culturales. Hasta ahora la Librería Universitaria ha publicado sesenta y un volúmenes de la edición de mayor aceptación entre el público, o sea la del Estudiante Universitario, con valor de \$ 5.00 cada tomo, y se piensa que en el transcurso del presente año, el número de estas ediciones subirá a cien.

La Librería, a través de la UNAM, hace obra de divulgación no sólo en nuestro país, sino también en el extranjero, pues sus publicaciones son enviadas a las bibliotecas de todo el mundo.

Subrayó el señor Bosch que hasta ahora se han publicado alrededor de mil títulos desde que se inició la labor editorial de la Universidad, y que las publicaciones de la UNAM tienen el fin de divulgar los conocimientos científicos y ponerlos al alcance del público, mediante las colecciones de texto, la Biblioteca del Estudiante y las obras de Cultura Mexicana.

La Librería tiene colecciones especializadas en arte, literatura, archivos, biblioteca de escritores clásicos —griegos y romanos—, sociología, derecho, historia, filosofía.

Por último, informó el Sr. Bosch, se han abierto las ediciones del Cuarto Centenario de la Universidad, y se editaron las obras completas de uno de los más significativos historiadores, el Maestro de América, don Justo Sierra, fundador de la moderna Universidad Nacional, en 1910.

Los últimos volúmenes salidos de prensa en la Imprenta Universitaria son: Plan de Ayutla, Documentos para la historia de la litografía en México, Primera Antología de canciones,

Del Derecho internacional clásico al Derecho internacional nuevo, Coatlicue (estética del arte indígena antiguo), El Derecho al servicio de la paz, Sexto Congreso del Instituto Internacional de literatura Iberoamericana, El hipocratism en México, Aires de México y otras muchas.

La Exposición de San Carlos

Con el fin de estimular a los estudiantes de la Escuela de Artes Plásticas de la Universidad de México, en los primeros días del próximo mayo será trasladada, de San Carlos a Bucareli 109, una parte de la exposición pictórica consistente en 152 obras de dibujo publicitario; según la idea del

Cena a los nuevos alumnos de la Facultad de Leyes

El día 15 del presente mes se llevó a cabo una cena para recibir a los estudiantes de nuevo ingreso a la Facultad de Leyes. Con este acto, organizado por la Sociedad de Alumnos de la misma Facultad, los estudiantes quisieron hacer patente una vez más la saludable, y por fortuna ya difundida intención, de abolir la vieja costumbre de hacer a los novatos víctimas de injustificadas vejaciones y molestias.

Más de quinientos alumnos de nuevo ingreso asistieron a esta cena que estuvo presidida por el doctor Nabor Carrillo, Rector de nuestra Casa de Estudios, y por el director de la Facultad de Derecho, doctor Roberto Mantilla Mo-

señor Mario Hernández, director de "México al Día", aprobada por los miembros de la Mesa directiva de la Asociación Nacional de Publicidad, en una reciente junta.

Por otra parte, el maestro Rafael López Vázquez, director de la Escuela Nacional de Artes Plásticas, informó que oficialmente sería cerrada el 22 del actual la exposición de San Carlos; pero que se prolongará hasta el día 29 y, a principios de mayo, se trasladará a las oficinas de la Asociación Nacional de la Publicidad, en Bucareli.

Entre las obras hay anuncios desplegados, carteles, proyectos de membrete para cartas, raspado sobre papel, estudio de la forma, ejercicios de batimento con un punto de fuga, ejercicios de batimento y proyección, ejercicios de composición de medios puntos, ejercicios de aumentos y ejercicios de letras simples.

Entre los maestros de la Facultad que asistieron al banquete se contaban: el doctor Luis Recasens Siches, el licenciado Eduardo Baz, el licenciado Hugo Rangel Couto, el licenciado Alfredo B. Cuéllar, el licenciado José Ramírez Castañeda, el licenciado Javier Alba Muñoz, el licenciado Jorge Sánchez Cordero, el licenciado Antonio García Valencia, el licenciado Sergio Domínguez, el licenciado Francisco González Díaz Lombardo y otros más.

El doctor Nabor Carrillo y el doctor Mantilla Molina dirigieron unas palabras a los nuevos alumnos y Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Sociedad de Alumnos, les dedicó el banquete.



DISCUA
FOTO

El Dr. Carrillo y el Dr. Mantilla Molina, en compañía de alumnos, durante la cena a los estudiantes de nuevo ingreso.

NUEVOS PROFESORES E INVESTIGADORES A TIEMPO COMPLETO EN LA U.N.A.M.

Nació en Toluca, Edo. de México, el 6 de noviembre de 1928, y es hijo del Prof. Rafael Uribe y de la Sra. Luz Villegas de Uribe.

Hizo sus estudios primarios en la escuela "Concepción Peñaloza" y en el Instituto "Vicente Guerrero" de su ciudad natal. Sus estudios secundarios y la primera parte del ciclo preparatorio (bachillerato de ciencias físico-químicas y biológicas) en el Instituto Científico y Literario Autónomo del Estado de México. Completó su ciclo preparatorio en la Escuela Nacional Preparatoria de la UNAM.

Hizo sus estudios profesionales para obtener la Maestría en Antropología especializada en Lingüística en la Escuela Nacional de Antropología e Historia, dependiente del Instituto del mismo nombre, y considerada como Dpto. de Antropología de la Facultad de Filosofía de la UNAM; y también cursó estudios profesionales para obtener la Licenciatura en Ciencias Diplomáticas, en la Escuela de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Ha seguido asimismo cursos en la propia Facultad de Filosofía, en la Escuela de Verano de la UNAM, en el México City College y en el Colegio de México (donde desde hace cinco años sigue cursos de lengua, historia de la lengua y literatura sánscritas bajo la dirección del Dr. Pedro González de la Calle).

Fué miembro del Consejo Técnico del Instituto Científico y Literario del Estado de México (electo por altas calificaciones) acreditado con diploma por su participación en el Concurso Interior de Oratoria de dicho Instituto, y miembro del Consejo Técnico de la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales.

Colaboró periódicamente (de 1 a 4 artículos mensuales) con el diario "El Universal" por medio de trabajos referibles principalmente a la lingüística, las ciencias sociales y políticas, y esporádicamente, en ese mismo lapso, en los diarios "El Nacional" y "Excelsior".

Realizó investigaciones sobre el Matlatzinc de San Mateo Mexicaltzingo y sobre la morfología del Mazahua, y participó en un Seminario para la Reconstrucción del Proto-Otomí Primi-

Oscar Uribe Villegas



tivo, bajo la dirección del Prof. Roberto J. Weitlaner.

Fué traductor de revistas técnicas durante un corto tiempo hasta que, en el año de 1951, fué nombrado investigador científico del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM a propuesta de su director, Dr. Lucio Mendieta y Núñez, puesto que desempeñó hasta el momento de ser designado investigador a tiempo completo de la UNAM adscrito a dicho Instituto.

Actualmente se encuentra encargado de la Sección Bibliográfica de la *Revista Mexicana de Sociología*. Es cofundador (con el Lic. Gustavo Sánchez Vargas) de la revista *Ciencias Políticas y Sociales*. Colaboró en la elaboración del *Anuario General* de la UNAM (1954).

Ha colaborado en las revistas *Personalidad*, *Criminalia*, *Revista Mexicana de Sociología*, *Cuadernos Americanos*, *Vida Universitaria* (Habana, Cuba), *Bulletin International des Sciences Sociales* y *Current Sociology-La Sociologie Contemporaine* (de Paris, Francia), e *Ylioppilas Lehti* (de Helsinki, Finlandia).

Es profesor de Estadística Social en la Escuela Nacional de Ciencias Políticas y Sociales desde el año de 1952, y fué designado profesor de Sociología General de la propia Escuela por su Consejo Técnico, puesto que no pudo aceptar por ser incompatible con las

especificaciones de su contrato de investigador a tiempo completo.

Es miembro de la Asociación Mexicana de Sociología, correspondiente de la Asociación Internacional de Sociología de la UNESCO y de la Asociación de Escritores y Artistas Americanos de la Habana.

Ha participado en la VI Mesa Redonda de Antropología, (con un breve trabajo sobre toponimia); como ponente en el Tercer Congreso Nacional de Sociología reunido en Monterrey en 1952 (Sociología Criminal), del cual fué nombrado relator general; como ponente en el Primer Congreso Nacional Penitenciario reunido en México en 1952; como miembro del Comité Organizador del Cuarto Congreso Nacional de Sociología (México, 1953) y como ponente del mismo; como co-organizador, ponente y relator general del Quinto Congreso Nacional de Sociología (Sociología Económica) reunido en Guanajuato en 1954; como ponente en el Primer Congreso Argentino de Psicología, reunido en Tucumán en 1954, del cual fué designado miembro de honor por el rector de la Universidad de Tucumán, Dr. Carlos F. Aguilar. Ha colaborado asimismo en la elaboración de las Memorias correspondientes a los Congresos Mexicanos de Sociología. Participó en colaboración con los lingüistas Weitlaner, Arana y Hasler en el Congreso Científico Mexicano reunido en ocasión del Cuatro Centenario de la Universidad Nacional.

Actualmente elabora una ponencia para cada uno de los tres siguientes congresos próximos a reunirse: Tercera Conferencia Interamericana de Estadística, Tercer Congreso Mundial de Sociología y Congreso Mundial sobre la Prevención del Delito y Tratamiento de los Delinquentes (con sede en Río de Janeiro, Amsterdam y Ginebra, respectivamente), y ordena un conjunto de materiales que en plan meramente difusivo y previo de un esfuerzo más serio, puedan proporcionar elementos para contribuir a una Sociología del Lenguaje. Otros estudios en proceso se refieren a la semántica korzybskiana y su significado para las ciencias sociales, y a las técnicas sociométricas, así como al estudio del levirato como forma vicarial en la India Antigua.

Título de algunos trabajos publicados:

"Introducción a la Sociopatología". *Revista Mexicana de Sociología*. Año XIV Vol. XIV. Núm. 3.

"La Libertad como Problema Psicosociológico". *RMS*. Año XV. Vol. XV. Núm. 2.

"Marco y Dinámica Sociopatológica del Vicariato". *RMS*. Año XV. Vol. XV. Núm. 3.

"Anotaciones para una Tipología Sociopatológica". *RMS*. Año XVI. Vol. XVI. Núm. 2.

"Shamanismo y Sacerdocio". *RMS*. Año XVI. Vol. XVI. Núm. 3.

"La Asistencia Técnica, Relación Socio-económica Contemporánea". *RMS*. Año XVII. Vol. XVII. Núm. 1.

"Primer Censo Nacional Universitario" (un comentario) *Ciencias Políticas y Sociales*. Año I. Núm. 2.

"La Escuela de Ciencias Políticas y Sociales". *Medio Siglo*. Año II. Núm. 2.

"Finlandia en la Vida Internacional". *Medio Siglo*. Año II. Núm. 3.

"Los Siete Hermanos de 'Aleksis Kivi'" (un estudio psicológico social) *Cuadernos Americanos*. Año XIII. Núm. 4.

"El Derecho Social" (un comentario) *Cuadernos Americanos* Año XII. Núm. 3.

"Hämmentävien vastakohtien maa" *Ylioppilas Lehti*. No. 47. (19.12.52).

"American Indian Linguistics—La Lingüística Indígena Americana" *Boletín Indigenista*. (Año XIII. Núm. 2).

"El Crimen, Objeto de Estudio de la Sociología" *Criminalia* Año XVIII. Núm. 12. Publicado también en *Estudios Sociológicos III* con el título original de "El Crimen, Objeto de Estudio de la Sociopatología". México, 1952.

"Aportaciones para una Configuración Sociológica de la Educación". *Estudios Sociológicos IV*. México, 1953.

Suomi. Un Pueblo en los Confines del Mundo. México, 1955.

Series Cronológicas. Un Capítulo de Estadística Párvara. México, 1955.

"Proto-Otomí-Matlatzinca: Reconstrucciones del Proto-Otomí III". (en colaboración). *Memoria del Congreso Científico Mexicano*. UNAM. México, MCMLIII.

ULTIMAS PUBLICACIONES DE LA IMPRENTA UNIVERSITARIA

Filosofía mexicana de nuestros días

por JOSÉ GAOS
Primera Edición, 1954, \$ 15.00

La poesía española contemporánea

por MAX AUB
Primera Edición, 1954. \$ 10.00

Imágenes Históricas de Hidalgo

por JUAN HERNÁNDEZ LUNA
Primera Edición, 1954. \$ 10.00

Alfonso Reyes

por LUIS GARRIDO
Primera Edición, 1954. \$ 6.00

Relaciones históricas

por CARLOS SIGÜENZA Y GÓNGORA
(Biblioteca del Estudiante Universitario)
Segunda Edición, 1954. \$ 5.00

Ética Nicomaquea

por ARISTÓTELES (Biblioteca Bilingüe Núm. 20)
Primera Edición, 1954. \$ 26.00

*Del Derecho Internacional clásico al Derecho
Internacional nuevo*

por JOSEF L. KUNZ
Primera Edición, 1954. \$ 6.00

Tres estudios sobre Fideicomiso

por RODOLFO BATIZA
Primera Edición, 1954. \$ 10.00

Coatlícué

Estética del Arte Indígena Antiguo
por JUSTINO FERNÁNDEZ
Primera Edición, 1954. \$ 25.00

VOLUMENES DEL CONGRESO CIENTIFICO

Ciencias físicas y matemáticas
Vols. II y III. \$ 20.00

Ciencias biológicas y médicas
Vols. IX, X y XI. \$ 20.00

DE LOS ESTADOS

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Universidad de Oaxaca

Nueve Escuelas forman la planta académica de la Universidad "Benito Juárez", establecida en la calle de Munguía 1, en la ciudad de Oaxaca.

Es una de las Universidades más jóvenes de la República, aunque su tradición e importancia histórica le prestan hondas raíces en la nacionalidad mexicana.

Se compone de los siguientes planteles:

1. Escuela de Medicina.

Que se establecerá en conexión con el Hospital General de Oaxaca, a fin de que funcione como una Escuela-Hospital.

Imparte las carreras de Médico Cirujano y de Enfermería. Esta última con las especialidades de Enfermería Obstétrica, Psiquiátrica, instrumentista y anestesista.

2. Escuela de Farmacia.

Imparte la carrera de Farmacéutico.

3. Escuela de Odontología.

En ella se cursa la carrera de Médico Cirujano Dentista.

4. Escuela de Jurisprudencia.

En la que se obtiene título de Abogado.

5. Escuela de Comercio y Administración.

Tiene las carreras de Contador Público Titulado, Auditor y dos subprofesiones: la de taquígrafo-secretario y la de taquígrafo-mecanógrafo.

6. Escuela de Artes.

Con tres ramas: Artes Plásticas, Instrumentista musical y Arte Teatral.

7. Escuela de Ingeniería.

Con 4 carreras distintas: Ingeniero Topógrafo, Agrónomo, Ingeniero Forestal y Minero.

8. Escuela de Medicina Veterinaria.

Con la carrera de Médico Veterinario Zootécnico.

9. Escuela Preparatoria.

Con un plan de bachillerato único de seis años de duración.

Algunas de estas Escuelas aún no han sido terminadas totalmente y serán inauguradas en fecha próxima. Ta-

Rector:

Dr. Nabor Carrillo.

Secretario General:

Dr. Efrén C. del Pozo.

Director General de Información:

Henrique González Casanova.

"Gaceta de la Universidad"

Oficinas:

Justo Sierra 16.
México, D. F.

(Registro en trámite)

Distribución gratuita entre los miembros de la UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MEXICO.
Precio al público \$ 0.50

les son la de Medicina y la de Medicina Veterinaria.

La Universidad de Oaxaca tiene como figura heroica al Benemérito de las Américas, licenciado Benito Juárez, a quien ha declarado Rector Supremo de la Casa de Estudios oaxaqueña. Dicha declaración fué firmada por todos los rectores de las universidades de nuestro país y será colocada en lugar prominente de la Universidad.

IMPRESA UNIVERSITARIA

GACETA DE LA UNIVERSIDAD
Justo Sierra 16.
México, D. F.

